

Schneller Klick zum Parlament

1.600 NRW-Schulen haben ihre Homepage bereits mit der Landtags-Website verlinkt

Fotos: Schälte

Erst wenn man eine Sache versteht, hat man auch Interesse daran. Deshalb hat der Düsseldorfer Landtag für Jugendliche die Internet-Initiative „Lerne den Landtag NRW kennen“ ins Leben gerufen. Alle Schulen erhielten ein E-Mail mit der Bitte, auf ihren Schul-Homepages einen Link zu legen zum Internetauftritt des Landtags Nordrhein-Westfalen (www.landtag.nrw.de). 1.600 Schulen sind dieser Bitte bereits nachgekommen. Deren Schülerinnen und Schüler haben so einen direkten Draht zum Landtag.

Ziel der Aktion ist, alle Schulen (von Grund-, über Haupt-, Real- und Gesamtschule bis hin zu Gymnasium und Berufskolleg) auf die par-

lamentarische Arbeit des Landtags aufmerksam zu machen und ihr Interesse für landespolitische Themen zu wecken. Sie können und sollen sich dort live Plenarsitzungen anschauen, über Debatten informieren und auf den speziellen Jugendseiten (siehe Text unten) mit einem Quiz und einem Landtagsspiel beschäftigen.

Die Schulen haben fast alle das Landtags-Wappen an prominenter Stelle auf der Homepage platziert. Viele von ihnen haben nicht nur einen Link zur Schul-Homepage gelegt, sondern berichten auf der Startseite ihrer Website ausführlich über die Initiative. Andere Schulen nutzen die Rubrik „Aktuelles“, um über die Aktion zu berichten. Beispiele findet man rasch im

Netz, wenn man eine Internet-Suche mit „Lerne den Landtag kennen“ oder „Lerne den Landtag NRW kennen“ startet.

„Wir werten die Aktion als zusätzlichen, wichtigen Schritt, um mit Jugendlichen ins Gespräch zu kommen“, so Landtagspräsidentin Regina van Dinter.

Schulen, die noch mitmachen möchten, können das Logo des Landtags (das Wappen) von der Landtags-Homepage herunterladen. Es befindet sich in der linken oberen Ecke der Seite. Das Landtags-Logo und der Satz „Lerne den Landtag NRW kennen“ können dann mit der Internetseite www.landtag.nrw.de verlinkt werden. DD

Neues Jugend-Angebot des Landtags NRW online

Der Landtag Nordrhein-Westfalen hat neue Jugend-Internetseiten. Sie ergänzen das bestehende Internetangebot (www.landtag.nrw.de) und beinhalten unter anderem ein Politik-Quiz, ein Computer-Spiel, mit dem man virtuell den Plenarsaal erkunden kann, eine Fotogalerie, einen Film, Neuigkeiten und Termine.

In der Rubrik „Ein Tag mit der Präsidentin“ können sich die Jugendlichen durch eine Bildergalerie klicken und einen Arbeitstag der Landtagspräsidentin Regina van Dinter miterleben. Das Lexikon erklärt Begriffe aus der parlamentarischen Arbeit. In der Fotogalerie finden sich Bilder von Jugendgruppen, die den Landtag besucht haben. Diese Bilder werden teils von der Pressestelle des Landtags eingestellt, teils von Nutzern des Online-Angebots auch dem Landtag zugemailt. Bei der „Frage der Monats“ kann jeder über aktuelle Themen abstimmen. Wer das neue Jugendangebot gleich einmal ausprobieren möchte, klickt in der Menüleiste der Landtagshomepage auf das blau hinterlegte Kästchen „Jugendangebot“.



Das neue Jugendangebot wurde im Landtag selbst, ohne Hilfe einer externen Agentur, entwickelt. So kann es zeitnah und ohne zusätzliche Kosten ständig aktualisiert werden.

Die Jugendinternetseiten informieren auch über das neue Angebot „Der Landtag besucht Eure Schule“. Um junge Menschen für Politik zu begeistern und ihnen die Arbeit des Landtags und seiner Abgeordneten näher zu bringen, bieten Landtagspräsidentin Regina van Dinter (CDU) und ihre Stellvertreter Edgar Moron (SPD), Oliver Keymis (GRÜNE) und Angela Freimuth (FDP) an, persönlich in die Aula zu kommen, Einblicke in ihre Arbeit zu geben und sich Zeit für die Fragen der Schüler zu nehmen. Einen Flyer mit Informationen zu der Initiative „Der Landtag besucht Eure Schule“ kann ebenfalls von der Homepage des Landtags herunterladen werden. Vor den Sommerferien werden noch Schulen in Gelsenkirchen (16.5.07), Bergisch Gladbach (31.5.07), Warstein-Belecke (1.6.07), Krefeld (11.6.07) und Düsseldorf (15.6.07) besucht.

Neue Jugend-Broschüre erschienen

In vielen E-Mails von Schulen, die uns im Rahmen der Internet-Aktion „Lerne den Landtag NRW kennen“ erreicht haben, wurde der Wunsch nach einer Informationsbroschüre über den Landtag geäußert, die sich speziell an Jugendliche richtet. Wir haben diese Idee aufgegriffen und eine Jugend-Broschüre verfasst. In klaren Worten werden die Arbeit und die Bedeutung des Landtags erklärt und die häufigsten Fragen rund um den Landtag beantwortet: Wo liegt der Landtag? Was macht der Landtag? Wie entsteht ein Gesetz? Was geht mich Politik an?

Die Jugend-Broschüre kann von der Homepage des Landtags (www.landtag.nrw.de) heruntergeladen werden. Gedruckte Exemplare der Jugend-Broschüre können kostenfrei bestellt werden (email@landtag.nrw.de). Eine Kinderbroschüre über den Landtag für das Grundschulalter ist zurzeit in Arbeit.

